
Risponde Maurizio Di Sacco 

Ciao Marco, 
La risposta è relativamente semplice, ma è certo di interesse generale. 
In data 01/01/2005 la nostra Federazione ha acquisito la normativa internazionale di alert (EBL & 
WBF alerting policy), contestualmente decidendo, per il momento, di adottarne anche la corrente via 
interpretativa in attesa di redigere dei dispositivi di attuazione. 
La normativa in questione, infatti, è piuttosto generica, dato che non precisa alcun tipo di 
convenzione o di trattamento per il quale sia previsto l'alert, limitandosi ad indicarne l'obbligo nella 
circostanza di dichiarazioni convenzionali, o che comunque abbiano un significato inatteso per gli 
avversari. 
La genericità è dovuta al fatto che, in un ambito così vasto come quello internazionale, fissare degli 
standard è piuttosto complicato. 
Non esiste nessuna precisazione scritta, ma la prassi arbitrale in materia è piuttosto consolidata e, per 
esempio, nel caso dell'apertura di 1NT si richiede l'alert quando sia di forza inferiore ai 12 punti. 
Naturalmente, ogni Federazione è libera di stabilire che cosa sia, nell'ambito delle sue proprie 
manifestazioni, di significato inatteso, e, per esempio, in quasi tutti gli ambiti dei quali ho una buona 
conoscenza (Francia, Olanda, Israele, Svezia tra gli altri) non va allertata la transfert sull'apertura di 
1NT, ma, nei primi tre, va allertata l'apertura di 1NT che non sia 15/17. 
La nostra Federazione ancora si deve esprimere, e per la buona ragione che, come hai visto, l'anno 
precedente è stato speso nel progetto di riforma della normativa sistemi in particolare - adeguata 
anch'essa a quella internazionale - e delle nostre Norme Integrative più in generale. 
Proprio in questi giorni (in occasione delle ultime due riunioni dell'Albo Arbitri, e in preparazione 
della prossima riunione della Commissione Sistemi), ho personalmente sollevato il problema, che, 
quindi, verrà approfondito a breve. 
Ogni novità, tuttavia, sarà come sempre operativa a partire dal prossimo anno (01/01/2007). 
Nello specifico delle tue questioni, hai già avuto risposta in precedenza e, in particolare, nessun alert 
è dovuto se non in presenza di punteggi inferiori ai 12 punti. E' bene precisare che, in presenza dei 
sipari, l'alert ha molta minore importanza che non quando essi non siano in uso, dato che l'avversario 
di sipario ha piena libertà di chiedere senza paura di trasferire informazioni non autorizzate. 

Cari saluti 

Carissimo Maurizio, 
sempre sull'uso e il non uso dell'allert, sulla lecita o meno richiesta d'informazioni su dichiarazioni 
non allertate, non sarebbe giusto preallertare 1SA debole onde evitare che l'avversario sia invece 
obbligato a chiedere il punteggio, cosa che probabilmente fa solo se è intenzionato ad entrare in 
competizione? 
Cari saluti 

Franca Giovannetti  

L’ESPERTO RISPONDE 

Il SA debole di apertura, CON I SIPARI: 
1) Va allertato SEMPRE 
2) Andrebbe allertato, ma se è presente nella carta delle convenzioni è sufficiente. 
3) Andrebbe allertato, ma se viene preallertato prima dell'inizio del gioco è sufficiente. 
4) Andrebbe allertato, ma se le opzioni 2 e 3 sono presenti contemporaneamente, è sufficiente. 
Grazie 

Marco Catellani  



Risponde Maurizio Di Sacco 

La tua domanda tocca un tasto dolente, perché proprio in questi giorni si sta meditando sul da farsi 
riguardo all'alert sull'apertura di 1NT. 
Al momento, viene seguita pedissequamente l'interpretazione in materia che si ha nelle competizioni 
EBL e WBF, la quale non prevede alcun alert se non per le mani di forza inferiore ai 12 punti. 
Tuttavia, nella normativa in questione non si fa alcun riferimento al fatto che l'alert sia dovuto o 
meno su una qualunque specifica dichiarazione, ma, come puoi leggere nelle nostre norme - che di 
quelle internazionali sono la copia conforme - si parla semplicemente di alert dovuto su tutte le 
dichiarazioni che abbiano un significato inatteso per gli avversari. 
A livello EBL e WBF applicare l'alert all'apertura di 1NT non avrebbe senso, dato che non esiste una 
forza standard europea o mondiale. Se, infatti, da noi, o in Francia, la versione forte è nettamente la 
più popolare, non è così in Inghilterra e nei paesi scandinavi e, dunque, che cosa sia inatteso per gli 
avversari dipende dal paese di origine, e capirai bene quanto sarebbe assurdo il dover sapere tutti gli 
usi e costumi mondiali per decidere se allertare o meno la propria apertura di 1NT! 
In Italia, invece, uno standard c'è (15/17), ed è mia opinione - appunto in discussione in questi giorni 
- che l'alert dovrebbe essere previsto per mani di forza diversa. 
Naturalmente, stiamo comunque parlando di gioco senza sipari, perché con i sipari in uso l'alert non 
serve, data la possibilità per chi segue di informarsi sulla forza senza pericolo di trasmettere al 
compagno informazioni non autorizzate. 

Cari saluti 


